
ФГБУ «Камчатское УГМС» на Всероссийском молодежном экологическом форуме 

«Экосистема. Заповедный край»-2023. 

 

В  период с 01 по 07 августа 2023 г. на Камчатке состоялся второй Всероссийский 

молодежный экологический форум «Экосистема. Заповедный край». 

 

На форуме в 2023 году были подняты темы сохранения первозданной природы, чистого 

воздуха, чистой воды, космоса для решения экологических проблем, климатических изме-

нений, циклической экономики, инноваций и дипломатии в экологической сфере, транс-

формации социального и экономического укладов и многие другие вопросы экологии. 

Участники форума работали в рамках 23 тематических экологических клубов, объединён-

ных по нескольким тематическим трекам:  

– Трек «Заповедное дело»: развитие заповедной системы России; управление отходами на 

природных территориях; экологический туризм: инфраструктура; работа на заповедных 

территориях; 

– Трек «Экология и общество»: экологическое просвещение населения; медиа на страже 

природы; зеленая дипломатия; эковолонтерство и развитие экологических сообществ; 

ESG.Перезагрузка; 

– Трек «Природные компоненты»: сохранение биоразнообразия; чистая вода; лес и кли-

мат; чистый воздух; сохранение арктических экосистем: чистая Арктика, северный мор-

ской путь; океаны и моря: экология портов и сохранение прибрежных экосистем; 

– Трек «Экологическая наука»: ликвидация накопленного экологического вреда; экономи-

ка замкнутого цикла: разумное потребление и переработка; гражданская экологическая 

наука; заповедная наука и другие. 

 

 
Участники Всероссийского молодежного экологического форума «Экосистема. Заповедный край» 

(фото организаторов Форума) 

 

Работники ФГБУ «Камчатское УГМС», как и в прошлом году,  принимали активное уча-

стие в работе форума, представляя и популяризируя деятельность подразделений Росгид-

ромета на значимых всероссийских мероприятиях. 

 



 
Участники Форума, Первый заместитель Руководителя Администрации Президента Российской Федерации 

Кириенко С. В. , Губернатор Камчатского края  Солодов В.В.  на Халактырском пляже. 

  

Так, в первый день работы форума, на площадке Халактырского пляжа Тихого океана, ко-

торую посетили Первый заместитель Руководителя Администрации Президента Россий-

ской Федерации Кириенко Сергей Владиленович и Губернатор Камчатского края Солодов 

Владимир Викторович, была представлена работа Камчатского управления по вопросам 

климата, мониторинга загрязнения и предупреждение цунами. 



 
Первый заместитель Руководителя Администрации Президента Российской Федерации Кириенко С.В. с со-

трудниками Камчатского УГМС. 

 

 Заместитель начальника Центра Цунами (ЦЦ) Хорошавина Яна Александровна предста-

вила интересную и познавательную презентацию о деятельности ЦЦ ФГБУ «Камчатское 

УГМС», рассказала участникам и гостям форума о природе возникновения волны цунами, 

продемонстрировала фотографические примеры, ответила на вопросы. 

 

 



Начальник Центра по мониторингу загрязнения окружающей среды (ЦМС) Лебедева Еле-

на Викторовна проинформировала присутствующих об основных направлениях функцио-

нирования ЦМС, а работники лаборатории по мониторингу загрязнения поверхностных и 

морских вод Грицаенко Ирина Анатольевна и Дубикова Елена Николаевна продемонстри-

ровали практический эксперимент по определению содержания растворенного кислорода 

в отобранной пробе морской воды. 

 

 
 

Участников форума очень заинтересовал организованный практикум, так как молодые 

экологи, в свою очередь, показали хорошие знания о природе загрязнения морских вод и о 

том, что показатель содержания кислорода в воде – это индикатор «здоровья» водного 

объекта. 

 



 
 

На вопросы участников форума развернуто и содержательно ответила начальник ФГБУ 

«Камчатское УГМС» Полякова Вера Степановна. 

 

 
 

В последующие дни работники учреждения принимали активное участие в активностях на 

площадках форума, которые были организованы в гостиничном комплексе «Лагуна». 

В частности, в рамках трека «Природные компоненты» состоялось заседание круглого 

стола по тематике «Чистый воздух», где начальник Департамента Росгидромета по ДФО 

Примачев Е.В. и начальник УГМС Полякова В.С. были наставниками и экспертами у мо-



лодых экологов, которые в результате представили программные предложения по сохра-

нению чистоты атмосферного воздуха в городах Российской Федерации. Итогом работы 

круглого стола явился отбор самых лучших и перспективно реализуемых программ со-

хранения чистоты атмосферы, которые были отобраны группой экспертов, включая 

начальника ФГБУ «Камчатское УГМС» Полякову Веру Степановну. 

 

 
 

Экологический форум - это уникальная возможность поговорить о нашей природе, об от-

ношении к ней, о необходимости быть с ней единым целым. Люди, объединенные общим 

желанием жить в чистой окружающей среде, несомненно способны изменить нашу жизнь 

к лучшему. 

 

 
 

 

 



 
Губернатор Камчатского края с участниками Форума: Начальник ФГБУ «Камчатское УГМС» Полякова 

В.С., н.с. лаборатории эколого-экономических исследований Камчатского филиала ФГБУН Тихоокеанского 

института географии ДВО РАН Михайлова Т.Р. и главный эколог Кольской ГМК Нор Никель Фатеев А.М. 

  

ФГБУ «Камчатское УГМС» как организация, осуществляющая государственный монито-

ринг окружающей среды и активно принимающая участие в ежегодных экологических 

форумах, призывает всех жителей Камчатского края к бережному отношению к окружа-

ющей нас уникальной природной среде.  

Чистое будущее – в чистом настоящем!  

 

    Начальник ФГБУ «Камчатское УГМС» Полякова В.С. 

    Начальник ЦМС ФГБУ «Камчатское УГМС» Лебедева Е.В. 


